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Le mot de la directrice 
 
« Qu'est-ce que l’éducation ? L'art d'élever l’homme, de le conduire à un état de vie … » Freddy 
Durrleman 

 
« L’éducation est l'arme la plus puissante qu'on puisse utiliser pour changer le monde » Nelson 
Mandela 

 
Le CAST a de bonnes raisons de croire que l'éducation peut aider à faire évoluer les mentalités et 
conduire ses jeunes issus des milieux défavorisés vers un avenir serein et meilleur. 
 
Le CAST aura bientôt 30 ans, nous souhaitons donner la parole aux jeunes accompagnés par le 
CAST en parlant d’eux et de leur avenir. 
 
Grace à l'apprentissage, aux formations professionnelles, aux études, beaucoup s'en sortent et 
font la fierté du CAST, des parrains et marraines et de nos partenaires. 
 
A tous, recevez notre gratitude pour cette œuvre que nous menons tous.  
 

Pasteur Mana Yevu,  

Directrice du CAST.  

 

 

  

http://www.cas-togo.org/
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Quelques témoignages de nos enfants 

 

La solidarité humaine a changé l’histoire de plusieurs jeunes. Du désespoir à 
l’espoir, la joie de vivre apparait sur leur visage.  
Ils rêvent d’un lendemain meilleur, mais que représente vraiment le CAST pour 
eux ? 
 
 

Irène, en 2eme année de master en histoire 
contemporaine spécialité économique et sociale. 
« Le CAST représente un centre d'accueil, d'appui et de 
soutien. En un mot, le CAST représente pour moi un parent 
qui se bat bec et ongles pour assurer l'avenir de son 
enfant. Son implication dans tous les domaines de ma vie 
(santé, éducation, survie, etc…) en sont les preuves. 
Je profite de cette occasion pour dire que, sans le CAST je 
ne serais pas à ce niveau aujourd'hui. Et ça, personne ne 
peut le contredire. Une fois encore, je vous suis et je vous 

serai infiniment reconnaissante. Ma maman également, qui a bénéficié aussi de 
micro-crédit de la part du CAST, se joint à moi pour dire un grand merci au CAST 
et à ma marraine. »  
 

Aristide, fait sa spécialisation en radiologie à 
Clermont-Ferrand. 
« Pour nous, jeunes issus de milieux défavorisés, une 
seule chose maintient nos ambitions de réussite en vie, 
c'est L'ESPOIR. 
L'espoir d'un avenir meilleur, l'espoir de réaliser ses rêves, 
de pouvoir se soigner, d'étudier ou d'apprendre un métier, 
de réussir sur le plan professionnel, l'espoir de sortir sa 
famille de la pauvreté et éviter une enfance voire toute une 
vie difficile à nos futurs enfants. 
Des études s'accordent à dire qu'il faut entre 5 et 6 
générations pour qu'une famille sorte de la pauvreté. 
L'impact psychologique est d'autant plus important qu'il 
vous coûte cher d'être pauvre. 
Le CAST, au travers de son engagement et son soutien 
aux enfants, aux jeunes et même aux adultes permet de 

réduire ces inégalités sociales et l'accompagnement de nous jeunes jusqu'à notre 
intégration professionnelle. 
En un mot le CAST représente L'ESPOIR. 
Merci de votre engagement sans faille à nos côtés. » 
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Agbeko, deux ans d’étude en anglais. Il recherche du 
travail dans l’enseignement et se prépare pour passer 
des concours. 
« J’avais perdu tout espoir de continuer mes études après 
la classe de 4ième, car mes parents n’avaient pas les 
moyens. Soudain, les portes du CAST s’ouvrent à moi et 
me voilà avec mon baccalauréat et deux ans d’étude en 
anglais à l’Université. Durant tout mon parcours 
académique, le CAST m'a accordé son aide et ne cesse 
de me faire des gestes généreux que je qualifie de 
solidarité.  

Désemparé à un moment de ma vie, j’avoue que sans le CAST, je n’y arriverais 
pas. Merci à Dieu qui a placé le CAST sur mon chemin. Ainsi, j'encourage le CAST 
à continuer dans cette voie sans baisser les bras. Car ces gestes de solidarité 
valent plus que tout pour nous. Merci à tous. » 
 

Stanislas, a fait deux ans d’école d’architecture et est 
rentré dans la vie active. 
« J'aimerais brièvement passer par cette petite note pour 
parler un peu de ce que le CAST représente pour moi ! 
En effet, depuis la mort de notre mère le 15 mars 2003, 
lors de ma septième année, le CAST a été pour moi un 
sauveur ! Il m'a appris à vivre en communauté grâce à 
ses camps de vacances ; ce qui m'a mis à l'abri des 
ressentiments de l'absence de ma mère. Grâce au 
CAST, j'ai pu combler ce vide en moi. 
D'autre part, dans ma vie scolaire, le CAST a été une 
base, un accompagnateur, un coach, une aide de grande 

importance ! Le CAST a été un éducateur exceptionnel.  
Bref, le CAST est un participant indispensable de mon avenir, de mon devenir.  
Et je tiens spécialement à dire félicitations à tout le CAST, les parrains, les 
marraines depuis le haut décisionnaire jusqu'à tous les employés ; vous êtes génial 
!  
Un grand merci du fond du cœur à la fondatrice, une dame, une maman généreuse, 
humble. Et au fond de mon cœur, je sais et j'affirme que j'aime le CAST !  
Vive le CAST ! » 
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Solange, est en classe de terminale A4 et aimerait 
devenir avocate.  
« À vrai dire, je n’ai pas d’adjectifs pour qualifier le CAST. 
Juste comme on n'a pas les mots pour exprimer l'amour 
qu'on porte à nos parents. En résumé, le CAST 
représente mon père et ma mère. Sans le CAST, je ne 
peux pas être ce que je suis actuellement et j'en suis 
fière. 
Ma mère est une personne en situation d’handicap, 
comme si cela ne suffisait pas, notre père nous a 
abandonnées, ma petite sœur et moi mais le CAST a 
relevé notre tête et a fait de nous des femmes à part 
entière et nous a mis debout et vaillantes dans notre 

misère qui ne l’est plus grâce aux actions du CAST. » 
 
 
 
 
 

Malachie, apprenti en mécanique. D’origine 
ghanéenne, Malachie cherche à rejoindre une équipe 
de Foot au Ghana. Il compose aussi des chansons.  
« Tout d'abord je remercie beaucoup le CAST, Da mana 
(Grande sœur Mana) qui est devenue ma mère, mon 
père, ma famille depuis que mon père est décédé, il y a 
maintenant 17 ans et ma mère 11 ans. Donc, orphelins 
de père et de mère, mon frère et moi avons trainé de 
famille en famille et de centre en centre pour enfants 
difficiles mais la porte du CAST ouverte à moi et mon 
frère est la meilleure chose qui puisse nous arriver.  

 
Le CAST est toujours présent à tout moment, pour mes besoins… 
Même si mes rêves ne sont pas encore réalisés, j’ai foi que j’y arriverai avec l’appui 
du CAST. Mes remerciements vont à tous les parrains et marraines, et aux 
éducateurs du CAST. » 
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Roc, en master comptabilité contrôle et audit.  
« Depuis le décès de notre mère, il y a maintenant 9 ans, 
le CAST a accueilli mes deux sœurs et moi-même. Je ne 
pouvais plus continuer mes études car je manquais de 
moyens financiers mais le CAST nous a pris sous ses 
ailes, nous a chouchouté et a comblé le vide de notre 
mère. Le CAST est ma famille, ma mère. Il m’a appris 
toutes les valeurs de solidarité et de respect de l’autre 
quel qu’il soit. A mon tour, je souhaite vivement après 
mes études, concrétiser ma carrière professionnelle à 
venir en aide aux populations les plus démunies qui ont 
besoin d’être organisé pour faire face à leur gagne-pain. 

J’aimerais aussi aider bien sûr à l’évolution de toutes les activités génératrices 
initiées par le CAST pour assurer son autonomie financière.  
Merci au CAST et à tous ses collaborateurs et partenaires. » 
 
 

Yvette, apprentie coiffeuse 
Déjà, à 6 ans, j’étais dans les murs du CAST après le 
décès tragique de ma maman.  
Deux ans après, ma grand-mère qui s’occupait de moi 
décède et j’étais placée dans une famille…  A 16 ans, j’ai 
commis l’erreur de tomber enceinte. Ma grossesse 
précoce m’était très difficile mais le CAST était là, m’a 
accompagnée jusqu’au bout avec les soins nécessaires 
(nourriture, habits). 
Oh quelle maman le CAST ! Mon petit garçon va bien 
aussi. 
Sur les conseils et le suivi du CAST, je peux moi aussi 

réaliser mon rêve… 
Le CAST est tout pour moi, c’est ma mère, je ne pensais pas qu’un jour je puisse 
aller mieux et faire ce que j’ai toujours rêvé mais Dieu merci, j’avance bien dans le 
métier de coiffure qui m’a toujours plu. Et j’aimerais devenir une grande coiffeuse 
et vendre des mèches. 
Je remercie beaucoup le CAST, ma marraine, Fo Komi, l’animateur de suivi et à 
tous un grand merci. » 
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Les projets 

 
 

•Célébration de la journée de l’enfant Africain 2021. 
 
Vêtus de t-shirt bleu à l’effigie du CAST, tous les enfants ont commémoré la 
journée de l’enfant africain avec des chants, danses et des scènes ce 16 juin 2021.  
Placée sous le thème « 30 ans après l’adoption de la charte : accélérons la mise 
en œuvre de l’Agenda 2040 pour une Afrique digne des enfants », le personnel a 
été sensibilisé sur les 10 aspirations de l’Agenda 2040.  
Le CAST, qui assure la coordination du réseau des structures d’accueil d’enfants 
vulnérables (RESAEV) dans la région des plateaux ouest, a organisé une 
conférence zoom sur le thème de la journée afin d’inviter toutes les structures de 
protection d’enfants et les familles à œuvrer pour une Afrique digne des enfants.  
 
 

•Nouveau partenariat pour la formation des jeunes 

 
 Le CAST va signer un partenariat avec l’Institut de Formation Professionnelle 
Otoyi Consolidated (IFP-OC) afin de mieux prendre en charge les jeunes après le 
baccalauréat. Dans la région de Kpalimé, la majorité des jeunes n’arrive plus à 
poursuivre une formation professionnelle après le BAC. Il n’y a presque pas 
d’écoles qui offrent des formations professionnelles. Tout le monde est obligé 
d’aller à Lomé.  
Ce partenariat permettra à la région des plateaux ouest de disposer d’une école 
de formation professionnelle dans les filières novatrices pour permettre aux jeunes 
d’avoir un accès plus facile aux formations.  
D’autres partenariats sont souhaités pour nous accompagner dans ce projet. 
 
•Le projet « un arbre, un enfant » 
 
Ce projet a été mis en place pour répondre aux besoins de santé des enfants. 
L’argent collecté est reversé à la caisse-maladie mise en place par le CAST pour 
les enfants. 
 
Depuis le début de ce projet, nous avons planté aujourd’hui environ 1 500 plants, 
soit 4 hectares de fruitiers et 1 hectare avec des arbres plus rares comme l’ébène, 
le teck et l’iroko.  
Aujourd’hui, ce sont de véritables champs reboisés. 
Notre planète nous sera très reconnaissante pour ce précieux cadeau.  
Voici quelques photos des arbres et des fruitiers. 
Un sincère merci à tous les acheteurs et planteurs d’arbres.  
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Nous invitons ceux qui n’ont pas encore participé à cette action à le faire.10 
hectares attendent d’être exploités et reboisés grâce aux soins des jeunes 
pépiniéristes qui ont besoin de soutien. 
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•La construction du laboratoire d’analyses médicales au CAST 
 
Au Togo, le système de santé reste confronté à un certain nombre de défis à 
relever, à commencer par les difficultés d’accès des populations aux services 
médicaux. Selon le PNDS (Plan National de Développement Sanitaire) 2012-
2015, bien que les ratios par habitant s’approchent des normes de l’OMS, la faible 
disponibilité des services est doublée d’une inégale répartition du personnel 
médical, la majorité exerçant dans la capitale (en 2010, près de 70 % des 
médecins, généralistes et spécialistes, publics et privés, travaillaient à Lomé). 
Le profil de mortalité reste marqué par les maladies qui nécessitent une 
analyse médicale. Beaucoup de femmes enceintes ne peuvent faire toutes les 
analyses prénatales selon nos sondages dans le canton. La mortalité maternelle 
est également une question préoccupante avec un ratio des décès maternels 
toujours élevé. 
En 2019, le CAST a été approché par le comité de développement du canton 
de Yokélé, quelques conseillers municipaux de la commune de Kpalimé et 
responsables des services médicaux du canton pour signaler la nécessité 
d’installer un laboratoire d’analyses médicales dans la zone. Ils ont 
signalé l’urgence de répondre aux demandes d’analyses de base : analyse 
sanguine surtout pour les femmes enceintes, de selles et d’urine. 

Le CAST dispose d’une infirmerie pour les enfants accueillis, celle-ci est également 
ouverte aux 8046 habitants de Yokélé.  

Après évaluation des dépenses pour les analyses médicales que le CAST 
demande dans le cadre du suivi de santé des enfants et jeunes dont il s’occupe, il 
a été jugé intéressant de disposer d’un laboratoire d’analyses médicales, 
également accessible à la population du canton. 

Il s’agit donc de construire ce laboratoire au-dessus de l’infirmerie et dépôt de 
médicaments, de l’équiper et de recruter du personnel qualifié pour le rendre 
opérationnel. Il disposera ainsi d’une salle dotée des appareils nécessaires pour 
répondre aux besoins repérés. 
Un technicien de laboratoire surveillera tout le processus d’installation du 
matériel pour le bon fonctionnement. 
 
 
Une collecte de fonds a été organisée via la plateforme de financement participatif 
Ulule, elle a permis de collecter 5144 euros. 
Avenir Togo 94 a porté des demandes de subvention dans sa région, l’antenne a 
obtenu 5000 euros de la Fondation Mérieux et 8000 euros du département du Val 
de Marne. 
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Grace à différentes actions, les antennes Avenir Togo ont réuni la somme de 
11684 euros. 
 
Aujourd’hui, nous avons récolté 29828 euros sur les 40000 euros attendus.  
D’autres réponses sont en attente.  
 
Nous remercions tous ceux qui ont contribué au financement de ce projet.  
 
La mobilisation des fonds continue pour ce projet. 
Vous pouvez nous soutenir sur ce projet via les adresses suivantes : 
 
 
 

 
 
 

 


